

Volume 13, numéro 2 ♦ Avril 2009

INFO-CSF ÉLECTRONIQUE

Ce bulletin fait la rétrospective des activités et des productions du Conseil du statut de la femme (CSF) et présente diverses informations pertinentes pour les mois de février et de mars 2009.

Si vous souhaitez nous faire part de vos commentaires, écrivez-nous à : csf@csf.gouv.qc.ca.

Bonne lecture !

LES ACTIVITÉS

Faculté de droit, Université d'Ottawa – 13 février 2009

Dans le cadre du cours *Théories critiques du droit*, la présidente du Conseil du statut de la femme a rendu visite aux étudiantes et aux étudiants de la Faculté de droit de l'Université d'Ottawa. Ce fut pour elle l'occasion de discuter de l'avis *Droit à l'égalité entre les femmes et les hommes et liberté religieuse*. Le compte rendu de cette rencontre est disponible sur le site de l'Université d'Ottawa.

[Compte rendu]

Journée internationale des femmes – 8 mars 2009

- La présidente du Conseil du statut de la femme, M^{me} Christiane Pelchat, a participé à cinq événements, tenus dans les régions de Québec, de Montréal et de Laval. Elle a ainsi échangé avec de nombreuses personnes sur les grands enjeux en matière d'égalité entre les sexes.

[Site Internet]

- Le Conseil du statut de la femme a voulu attirer l'attention sur la sous-représentation significative des femmes en politique municipale au Québec. La compilation des statistiques recueillies auprès du ministère des Affaires municipales, des Régions et de l'Occupation du territoire fait ressortir ce déséquilibre.

[Communiqué] [Communiqués régionaux] [Instances municipales]

- La publication *Portrait des Québécoises en 8 temps*, qui reflète la situation des femmes québécoises, a été mise à jour et diffusée à l'occasion du 8 mars 2009. On y retrouve des statistiques relatives aux domaines spécifiques suivants : démographie, éducation, situation familiale, travail, revenu, santé, loisirs et emploi du temps et pouvoir.

[Publication]

Effet Polytechnique chez les féministes d'État – 25 mars 2009

Le Conseil du statut de la femme a organisé une projection privée du film *Polytechnique* à l'intention du personnel du Conseil du statut de la femme et du Secrétariat à la condition féminine. Cet événement a permis de se remémorer cette tragédie qui a marqué notre société et durement ébranlé les femmes en quête d'égalité. Une période d'échanges animée par M^{me} Ariane Émond, journaliste de renom et féministe, a suivi la projection.

[Article]

Projet de loi modifiant la Loi sur l'équité salariale – 12 mars 2009

À l'occasion du dépôt à l'Assemblée nationale du projet de loi modifiant la Loi sur l'équité salariale, le Conseil du statut de la femme s'est réjoui du fait que le gouvernement adressait un message clair : la Loi est là pour rester; la Commission de l'équité salariale sera renforcée et les entreprises récalcitrantes seront forcées de réaliser l'équité salariale.

[Communiqué]

Le 1^{er} avril 2009, la présidente du Conseil du statut de la femme, M^{me} Christiane Pelchat, participait aux travaux de la commission parlementaire étudiant le projet de loi n^o 25, Loi modifiant la Loi sur l'équité salariale. Ce fut l'occasion pour elle de présenter la position du Conseil sur ce projet de loi qui permettra aux femmes d'obtenir les gains auxquels elles ont droit en matière d'équité salariale.

[Notes d'allocution]

LES COMMUNICATIONS

Nominations aux commissions parlementaires – 11 février 2009

Le Conseil du statut de la femme déplore que seulement une femme, sur une possibilité de onze, ait été nommée présidente d'une commission parlementaire, le 15 janvier dernier. Cette représentation est faible considérant que le taux de féminité à l'Assemblée nationale est de 29,6 %. Pourtant, lors de la dernière législature, trois femmes avaient été nommées présidentes de commissions malgré le fait qu'il y avait alors un moins grand nombre de femmes députées.

[Tableau - Commissions parlementaires] [Tableau - Députées]

Nominations au Conseil du statut de la femme – 18 février 2009

Le Conseil des ministres a procédé aux nominations de trois membres du Conseil du statut de la femme. M^{me} Francine Ducharme, coordonnatrice générale de la Table de concertation du mouvement des femmes Centre-du-Québec, et M^{me} Marjolaine Étienne, vice-chef aux affaires extérieures du Conseil des Montagnais du Lac-Saint-Jean, ont été recommandées par les associations féminines. M^{me} Ludmilla Prismsy, chargée de projet en environnement chez ABS Environnement inc., provient du milieu socioéconomique.

[Communiqué]

Budget du gouvernement du Québec – 11 mars 2009

Le Conseil du statut de la femme a fait part de ses attentes à l'égard du budget qui a été déposé le 19 mars 2009. Dans ce communiqué, cinq sujets d'une grande importance sont abordés : l'analyse différenciée selon les sexes, les investissements dans les infrastructures sociales à fort capital humain, la politique familiale, le salaire minimum et les primes au travail, ainsi que la réflexion sur la crise économique et les indicateurs de développement.

[Communiqué]

Le 20 mars 2009, la présidente du Conseil du statut de la femme, M^{me} Christiane Pelchat, rectifiait les faits concernant des propos erronés rapportés par différents médias au cours des derniers jours au sujet de la position du Conseil sur des investissements massifs du gouvernement du Québec dans les infrastructures.

[*Communiqué*]

Données sur la violence conjugale – 18 mars 2009

Certaines données véhiculées par les médias sur le phénomène de la violence conjugale, dont celles de l'Institut de la statistique du Québec, minimisent la réalité identifiée par le ministère de la Sécurité publique et reflètent rarement l'ampleur du phénomène de la violence faite aux femmes. Le Conseil du statut de la femme fait appel à la vigilance et rediffuse un document d'information produit en 2005 en vue d'assurer une utilisation et une interprétation adéquates des diverses données existantes.

[*Publication*]

LES PUBLICATIONS

***Gazette des femmes* – Mars-avril 2009, vol. 30, n° 5**

« Déséquilibre municipal – Des élues à la rescousse »

La *Gazette des femmes* présente le portrait de quatre femmes, mairesses et conseillères, qui font figure de modèles pour celles qui hésitent encore à faire le grand saut dans l'arène politique. Dans ce même dossier, M^{mes} Elaine Hémond et Geneviève Hamelin, du Centre de développement femmes et gouvernance, ouvrent leur coffre à outils destiné à encourager les femmes à se lancer en politique. À ne pas manquer, l'excellent reportage sur les voyageuses et les risques d'agressions sexuelles en terre étrangère.

[*Site Internet*]

Revue *Vie pédagogique* – 30 mars 2009

Le numéro de mars 2009 de la revue *Vie pédagogique* présente une entrevue avec la présidente du Conseil, M^{me} Christiane Pelchat. Elle y traite de l'avis *Le sexe dans les médias : obstacle aux rapports égalitaires*.

[*Entrevue*]

Plan d'action de développement durable 2008-2013 – 1^{er} avril 2009

Le Conseil du statut de la femme a publié son Plan d'action de développement durable 2008-2013. Celui-ci a été préparé conformément à la Loi sur le développement durable et à la Stratégie gouvernementale de développement durable 2008-2013.

[*Plan d'action*]

Procès du féminisme – 9 avril 2009

Le discours anti-féministe est toujours présent et prend même une certaine virulence dans les médias. Toujours d'actualité, l'article d'Ariane Émond, « Procès du féminisme », publié dans la *Gazette des femmes* de mars-avril 2003, apporte un éclairage pertinent.

[*Article*]

Gazette des femmes – Mai-juin 2009, vol. 31, n° 1

« L'égalité toujours en tête »

La *Gazette des femmes* souffle 30 bougies cette année. Pour l'occasion, le Conseil du statut de la femme propose une édition spéciale qui paraîtra à la mi-mai 2009. On y présente, en accéléré, les principaux jalons de la lutte des femmes pour l'égalité. Loupe en main, Ariane Émond, journaliste, fait un bilan détaillé des thèmes abordés dans le magazine. On y présente également un dossier sur un sujet toujours d'actualité, la chasse aux stéréotypes, et on jette un regard sur les enjeux qui risquent fort de marquer l'air du temps de la prochaine décennie.

[Site Internet]

LES NOUVELLES GOUVERNEMENTALES

Responsables des services de garde en milieu familial et les ressources intermédiaires et de type familial du réseau de la santé et des services sociaux – 12 février 2009

Le gouvernement invite les syndicats à entreprendre des discussions pour mettre sur pied un nouveau modèle de relations de travail pour les responsables des services de garde en milieu familial et les ressources intermédiaires et de type familial du réseau de la santé et des services sociaux.

[Communiqué]

Prix Égalité 2009 – 3 mars 2009

Les projets gagnants dans six catégories du Prix Égalité 2009 ont été dévoilés lors de la deuxième édition du gala du Prix Égalité. Des villes des régions du Bas-Saint-Laurent, du Centre-du-Québec, de la Mauricie et des Laurentides se démarquent.

[Site Internet]

Contribution des aînés – 8 mars 2009

À l'occasion de la Journée internationale des femmes et du 60^e anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'homme, le président du Conseil des aînés, M. Georges Lalande, salue vivement la contribution de ceux et celles qui ont lutté et luttent encore pour la reconnaissance de l'égalité entre les hommes et les femmes d'ici et de partout dans le monde.

[Communiqué]

Sommet du millénaire de Montréal 2009 – 12 mars 2009

Québec souhaite mettre en valeur son expertise en matière de lutte contre la pauvreté en participant au Sommet du millénaire de Montréal 2009 qui aura lieu les 15 et 16 avril prochains.

[Communiqué]

Proches aidants des aînés – 15 mars 2009

MARGUERITE BLAIS ANNONCE UN FONDS DE 200 MILLIONS DE DOLLARS POUR SOUTENIR LES PROCHES AIDANTS DES AÎNÉS

La ministre responsable des Aînés, M^{me} Marguerite Blais, a annoncé un fonds de soutien aux proches aidants des aînés de 200 millions de dollars.

[Communiqué]

Campagne de sensibilisation aux agressions à caractère sexuel – 23 mars 2009

Le gouvernement du Québec lance la seconde phase de la campagne contre les agressions sexuelles. Le site Internet aide à mieux comprendre les agressions sexuelles, à les prévenir et à être capable d'en parler et d'obtenir de l'aide.

[Site Internet]

Pacte pour l'emploi Plus – 23 mars 2009

Le gouvernement du Québec et ses partenaires ont dévoilé le Pacte pour l'emploi *Plus* qui représente des investissements supplémentaires de 518 M\$ sur deux ans, dont 455,8 M\$ en investissements publics et 62,2 M\$ provenant du secteur privé.

[Communiqué]

Stratégie d'action jeunesse 2009-2014 – 27 mars 2009

Le premier ministre du Québec et responsable des dossiers jeunesse, M. Jean Charest, a procédé au lancement de la Stratégie d'action jeunesse 2009-2014 et a présenté les grandes orientations de la nouvelle Stratégie dont l'ambition est d'enrichir le Québec de sa relève.

[Communiqué]

Promouvoir l'égalité entre les femmes et les hommes – 31 mars 2009

La ministre de la Culture, des Communications et de la Condition féminine, M^{me} Christine St-Pierre, a annoncé la conclusion de plusieurs ententes, d'une valeur totale de 2,7 M\$, dans le cadre de la mise en oeuvre de deux mesures visant la promotion de l'égalité entre les femmes et les hommes auprès des personnes immigrantes et des communautés culturelles.

[Communiqué]

LES NOUVELLES DES GROUPES DE FEMMES

Le Y des femmes de Montréal à la rencontre des communautés – 11 mars 2009

Une tournée provinciale organisée par le Y des femmes de Montréal débute avec deux nouvelles formations portant sur la mobilisation des communautés et la sexualisation des jeunes.

[Site Internet]

La Fédération des femmes réagit au budget du Québec – 19 mars 2009

La Fédération des femmes est déçue que le budget n'ait pas fait l'objet d'une analyse différenciée selon les sexes et qu'il n'y ait pas de mesures spécifiques pour assurer une accélération de la progression des femmes vers l'égalité.

[Communiqué]

LES NOUVELLES DES ORGANISMES PROVINCIAUX

Bourses d'études de la Fondation Léa-Roback 2009-2010 – 3 mars 2009

La Fondation Léa-Roback dévoile les critères d'admissibilité pour présenter des candidatures. Les formulaires doivent être reçus le 1^{er} mai prochain.

[Site Internet]

LES NOUVELLES RÉGIONALES

Le Y des femmes de Montréal – Prix Femmes de mérite 2009 – 23 mars 2009

La 16^e édition des Prix Femmes de mérite est lancée pour les régions de Montréal, de Laval, de Lanaudière, des Laurentides, de la Montérégie, de l'Outaouais et de l'Abitibi-Témiscamingue. La période de mise en candidature se termine le vendredi 1^{er} mai 2009.

[\[Site Internet\]](#)

Conférences *Femmes et politique municipale* – 24 mars 2009

Dans la cadre des prochaines élections municipales qui auront lieu le 1^{er} novembre 2009 et dans le but d'attirer plus de femmes en politique municipale, le Comité Femmes et gouvernance locale de l'Union des municipalités du Québec et le ministère de la Culture, des Communications et de la Condition féminine ont mis sur pied une tournée de conférences dans toutes les régions du Québec.

[\[Site Internet\]](#)

YWCA de Québec – Concours Femmes de mérite 2009 – 25 mars 2009

Les noms des finalistes au 11^e concours Femmes de mérite 2009 ont été dévoilés lors de la Soirée des candidates qui avait lieu à Laurier Québec en mars dernier.

[\[Site Internet\]](#)

DANS VOTRE RÉGION

BAS-SAINT-LAURENT

Élections municipales 2009 – Place aux femmes et aux jeunes – 14 mars 2009

La Table de concertation des groupes de femmes et la Commission jeunesse du Bas-Saint-Laurent s'unissent pour mener une campagne afin d'inciter plus de jeunes et de femmes à se présenter comme candidats et candidates aux élections municipales de 2009.

[\[Nouvelle\]](#)

SAGUENAY-LAC-SAINT-JEAN

Investissement de 37,3 millions de dollars – 14 février 2009

Dans la foulée du Pacte pour l'emploi, le ministre de l'Emploi et de la Solidarité sociale annonce un investissement de 37,3 millions de dollars pour favoriser une meilleure adéquation entre les bassins de travailleurs disponibles et les besoins de main-d'œuvre des entreprises qui seront grandissants dans l'avenir, en raison du vieillissement de la population.

[\[Article\]](#)

Observatoire du développement social – 15 février 2009

Le Saguenay est la première ville à avoir adopté un Observatoire du développement social dont l'un des mandats est de documenter la question de l'enjeu démographique à Saguenay.

[\[Bulletin\]](#)

« Journées féministes des étudiantes et des étudiants de l'UQAC » – 23 février 2009

À la suite du rassemblement pancanadien des jeunes féministes « Toujours Rebelles » à l'Université du Québec à Montréal (UQÀM), huit étudiantes de la région ont organisé trois journées féministes les 24, 25 et 26 février 2009 à l'Université du Québec à Chicoutimi et au Café Cambio.

[\[Communiqué\]](#)

Recherche exploratoire sur la perception de l'entrepreneuriat – 24 février 2009

La Table régionale en entrepreneuriat dévoile les résultats d'une enquête sur la perception de l'entrepreneuriat dans sa région.

[\[Communiqué\]](#)

Lutte contre la pauvreté et l'exclusion : Opération Un fjord d'avenir ! – 2 mars 2009

Forte d'une aide financière du Centre local d'emploi, la Table de concertation jeunesse du Bas-Saguenay a reçu le mandat d'élaborer, en partenariat avec les organismes concernés, un plan de lutte à la pauvreté et l'exclusion sociale pour le secteur La Baie–Bas-Saguenay.

[\[Article\]](#)

Conseil des aînés et Conseil des femmes Mashteuiatsh – 2 mars 2009

Le Conseil des Pekuakamiulnuatsh annonce la nomination des membres qui feront officiellement partie du Conseil des aînés et du Conseil des femmes Mashteuiatsh.

[\[Site Internet\]](#)

Marche citoyenne du 8 mars – 9 mars 2009

Dans le cadre de la Journée internationale des femmes, 250 personnes ont pris la rue à Chicoutimi pour affirmer haut et fort les droits des femmes, pour revendiquer une maison des naissances dans la région et pour favoriser la pratique des sages-femmes.

[\[Communiqué\]](#)

Rapport du Groupe d'action sur la persévérance et la réussite scolaires au Québec – 17 mars 2009

Le Conseil régional de prévention de l'abandon scolaire (CRÉPAS) du Saguenay–Lac-Saint-Jean réagit avec enthousiasme à la publication du rapport *Savoir pour pouvoir*.

[\[Site Internet\]](#)

Programme de mentorat en politique municipale auprès des femmes – 19 mars 2009

Récif 02 procédait au lancement d'un projet innovateur dans la région : un programme de mentorat en politique municipale auprès des femmes, intitulé *Je peux faire une différence*.

[\[Site Internet\]](#)

7^e édition de l'Université rurale québécoise – 27 mars 2009

Le territoire du Lac-Saint-Jean et ses acteurs ont été retenus officiellement pour l'organisation et la tenue de la 7^e édition de l'Université rurale québécoise. Deux des six défis abordés seront la gouvernance et la participation citoyenne.

[\[Article\]](#)

CAPITALE-NATIONALE

Fonds en entrepreneuriat féminin – 23 mars 2009

S'inspirant des modèles de ceux qui existent déjà dans 11 autres régions du Québec, la Conférence régionale des élus de la Capitale-Nationale et ses partenaires de l'entente spécifique en matière de condition féminine travaillent à la création d'un fonds en entrepreneuriat féminin dans leur région.

[*Site Internet*]

Lancement du livre *D'ailleurs, je suis aussi d'ici* – 26 mars 2009

Le Groupe Femmes, Politique et Démocratie (GFPD), en collaboration avec la Conférence régionale des élus de la Capitale-Nationale, s'est penché sur les défis de l'immigration par l'intermédiaire du livre *D'ailleurs, je suis aussi d'ici*, publié chez Septembre éditeur, et qui reprend le parcours de 16 immigrantes et immigrants, afin de sensibiliser la population à l'apport de l'immigration.

[*Site Internet*]

Lancement Vidéo Femmes – 31 mars 2009

Au Musée de la civilisation de Québec, Vidéo Femmes lançait les documentaires *J'dis pas ça à tout le monde* et *Sans attache*, suivis d'une discussion animée par la journaliste Françoise Guénette, en présence des réalisatrices Manon Breton et Christiane Caron et de la psychologue Sonia Lechasseur. Ces deux documentaires abordent des thèmes difficiles de la relation parent-enfant, et plus particulièrement mère-enfant.

[*Sans attache*] [*J'dis pas ça à tout le monde*]

Réflexion sur les défis des femmes en politique – 8 avril 2009

Le GFPD a organisé le lancement de la vidéo *L'école francophone des candidates*, qui traite de la place des femmes en politique de manière transversale, à travers trois pays de la francophonie : le Québec, l'Île Maurice et le Sénégal.

[*Site Internet*]

OUTAOUAIS

Réseau des femmes élues de l'Outaouais (RÉFÉO) – 3 février 2009

L'Assemblée des groupes de femmes d'interventions régionales (AGIR) a procédé au lancement du Réseau des femmes élues de l'Outaouais (RÉFÉO) et de son site Internet : www.femmeselues.ca.

[*Site Internet*]

Tournée de mobilisation : *En novembre 2009, je suis candidate !* – 24 février 2009

Afin d'inciter un plus grand nombre de femmes à poser leur candidature au prochain scrutin municipal, AGIR annonce une tournée de mobilisation qui se tiendra de mars à mai 2009.

[*Calendrier*]

ABITIBI-TÉMISCAMINGUE

Conférence régionale des élus de l'Abitibi-Témiscamingue – Mars 2009

La CRÉ rend disponibles sur son site Internet le bilan d'une première consultation à l'égard du Plan d'action gouvernemental en matière de lutte à la pauvreté et à l'exclusion sociale de même que le Plan régional de développement des services de garde en milieu éducatif.

[\[Site Internet\]](#)

Collectif du Carré d'agneau – 26 mars 2009

Lancement public d'un collectif regroupant des organismes, des citoyennes et des citoyens qui réclament « une radio qui a bon goût ».

[\[Site Internet\]](#)

NORD-DU-QUÉBEC

Suivi de la conférence Katimajit – 6 mars 2009

Les acteurs de la conférence Katimajit présentent l'évaluation du cheminement de leur vaste opération visant à assurer le développement socioéconomique du Nunavik, dont des avancées considérables en matière de santé, de services sociaux, d'éducation et d'atténuation du coût de la vie

[\[Communiqué\]](#) [\[Communiqué\]](#) [\[Communiqué\]](#)

GASPÉSIE

Entente de partenariat en matière d'immigration et d'intégration des personnes immigrantes – 30 mars 2009

Une première dans la région, le député de Gaspé, M. Georges Mamelonet, a accueilli aujourd'hui la ministre de l'Immigration et des Communautés culturelles du Québec, M^{me} Yolande James, pour le lancement d'une première entente de partenariat en matière d'immigration et d'intégration des personnes immigrantes.

[\[Communiqué\]](#)

CHAUDIÈRE-APPALACHES

Plan quinquennal de développement régional 2008-2013 – 9 mars 2009

Le ministre de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation et ministre responsable de la région de la Chaudière-Appalaches, M. Laurent Lessard, ainsi que le président de la Conférence régionale des élus (CRÉ) de la Chaudière-Appalaches, M. Réal Laverdière, ont procédé au lancement du Plan quinquennal de développement régional 2008-2013 (PQDR) de la Chaudière-Appalaches.

[\[Communiqué\]](#)

Conférence régionale des élus de la Chaudière-Appalaches – 3 avril 2009

Les membres du conseil d'administration de la Conférence régionale des élus (CRÉ) de la Chaudière-Appalaches ont procédé à la nomination des membres du comité exécutif de la CRÉ pour l'année 2009-2010.

[\[Site Internet\]](#)

Magazine pour les jeunes – 8 avril 2009

Fait PAR les jeunes et POUR les jeunes, le premier magazine jeunesse régional, *ZOOM*, dédié à plus de 50 000 jeunes âgés de 6 à 17 ans, a fait son apparition dans l'ensemble des écoles primaires et secondaires publiques de la région.

[\[Site Internet\]](#)

LAURENTIDES

Colloque sur le développement social et durable – 20 et 21 mars 2009

Organisé par la Corporation de développement communautaire des Hautes-Laurentides, les 20 et 21 mars dernier, la ville de Mont-Laurier était l'hôte du colloque *Voyons loin, agissons ensemble pour un développement social et durable!* Plusieurs conférences sont présentées sur le site de la Chaire Desjardins en développement des petites collectivités.

[\[Site Internet\]](#)

Assises régionales sur la persévérance scolaire – 26 mars 2009

Les assises régionales étaient l'occasion de démontrer concrètement que la persévérance des jeunes est la responsabilité de tous. Le site Internet des Partenaires de la réussite éducative des jeunes dans les Laurentides (PREL) permet la consultation des conférences dont celle de M. Marco Gaudreault, du groupe ÉCOBES, qui a présenté en primeur l'enquête interrégionale *Être jeune aujourd'hui : habitudes de vie et aspirations des jeunes des régions de la Capitale-Nationale, du Saguenay–Lac-Saint-Jean et des Laurentides.*

[\[Site Internet\]](#)

Les femmes très minoritaires en politique municipale – 31 mars 2009

Le journal *Le Choix d'Antoine-Labelle* fait état de la situation des femmes en politique dans la MRC d'Antoine-Labelle, statistiques régionales recueillies par le Conseil du statut de la femme.

[\[Article\]](#)

CENTRE-DU-QUÉBEC

Investissements pour les services de garde – 20 mars 2009

Dans le cadre d'un partenariat unique et novateur, Emploi-Québec, le ministère de l'Éducation, du Loisir et du Sport (MELS) et le Regroupement des centres de la petite enfance se mobilisent, par un investissement de 810 000 \$, pour combler d'importants besoins de main-d'oeuvre dans les services de garde de la région.

[\[Communiqué\]](#)

Pacte pour l'emploi Plus – 3 avril 2009

Le gouvernement du Québec annonce un pacte renforcé de 21,3 M\$ pour aider les travailleurs et les entreprises de la région.

[\[Communiqué\]](#)

MAURICIE ET CENTRE-DU-QUÉBEC

Forum de la population – Avril 2009

L'Agence de la santé et des services sociaux de la Mauricie et du Centre-du-Québec invite les personnes intéressées au secteur de la santé et des services sociaux à soumettre leur candidature pour participer au Forum de la population. Les candidatures doivent être reçues avant le vendredi 24 avril à 16 h.

[Article]

MONTREAL

Logements abordables pour de jeunes mères – 30 mars 2009

Des acteurs politiques et communautaires annoncent la réalisation prochaine d'un projet d'habitation de 30 logements pour jeunes mères célibataires à Montréal-Nord, *Un Rayon de Soleil*.

[Communiqué]

OÙ SE PROCURER LES PUBLICATIONS ?

À moins d'indication contraire, on peut se procurer gratuitement les publications du Conseil du statut de la femme mentionnées dans ce bulletin. Il suffit de s'adresser au :

Service des communications du Conseil du statut de la femme

Téléphone : 418 643-4326, poste 221 ou 1 800 463-2851

Télécopieur : 418 643-8926

Internet : www.csf.gouv.qc.ca

Courriel : publication@csf.gouv.qc.ca

Les publications sont également disponibles en fichier PDF sur le site Internet du Conseil du statut de la femme, dans la section [Publications CSF](#).

Gazette des femmes

Les changements d'adresse postale ou de courriel pour les abonnées doivent être transmis à l'adresse suivante : gazettefemmes@quebecorworld.com et en indiquant *Gazette des femmes* dans le sujet de votre courriel.

Téléphone : 1 800 665 5372

Télécopieur : 514 333-9795

Internet : www.gazettedesfemmes.com

L'Info-CSF est produit par la Direction des communications du Conseil du statut de la femme, 800, place D'Youville, 3^e étage, bureau 300, Québec (Québec) G1R 6E2 • Téléphone : 418 643-4326 • Dépôt légal – Bibliothèque et Archives nationales du Québec, 2009 • ISSN 1497-1909 • Rédaction : Gaétane Laferrière • © Gouvernement du Québec